

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON.

EN PROVINCIAS.

Se da de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de D. N. Fábregas. te de la suscripcion por medio de libranza.

Preelos de suscripcion.

Menorca 6 reales al mta.

Provincias 24 reales trimestre.

Un número suelto ½ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mrs. por línea.

Los no suscritores 12.

Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

—De la Correspondencia:

La *Gaceta* del 26 publica los reales decretos siguientes, todos con fecha del 25:

«Vengo en relevar del cargo de presidente de la junta consultiva de la armada, al jefe de escuadra D. Baltasar Vallarino y Valderrama.

Vengo en nombrar presidente de la junta consultiva de la armada, al jefe de escuadra D. Joaquin Gutierrez de Rubalcaba y Casal.

Vengo en relevar del cargo de vocal de la junta consultiva de la armada, al brigadier de la misma armada D. Blas Garcia de Quesada y Lopez Llanos.

Vengo en nombrar vocal de la junta consultiva de la armada al brigadier de la misma armada D. Antonio Osorio y Mallén.

Vengo en relevar del cargo de vocal de la junta consultiva de la armada al brigadier de la misma armada D. José Lozano y Garcia Benito.

Vengo en nombrar vocal de la junta consultiva de la armada al brigadier del cuerpo de ingenieros de la misma armada D. Trinidad Garcia de Quesada y Lopez Llanos.

Vengo en nombrar director de armamentos, expediciones y pertrechos en el ministerio de Marina al brigadier de la armada D. José Manuel Pareja y Septien.

Vengo en relevar del cargo de director del personal en el ministerio de Marina al capitán de navio de la armada don Tomás Acha y Alvarez.

Vengo en nombrar director del personal en el ministerio de Marina al brigadier de la armada D. Guillermo

Chacon y Maldonado.

Vengo en nombrar director de artillería é infantería de Marina en el ministerio del ramo al brigadier de estado mayor de la primera de dichas armas don José Prat y de Miralles.

Vengo en nombrar director de matrículas de mar en el ministerio de Marina al brigadier de la armada D. Blas Garcia de Quesada y Lopez Llanos.»

—Han quedado constituidas la junta consultiva de la armada y las direcciones del ministerio de Marina, habiéndose comunicado este suceso en real orden circular á los capitanes generales de los departamentos marítimos.

—Por real orden del 24 espedita por el ministerio de Marina se ha dispuesto que el capitán de fragata don José Montojo y Trillo siga mandando la fragata *Córtés* destinada como pontón á la bahía de Samaná, siéndole aneja la capitania de puerto de dicho punto.

—El Consejo de Estado ha establecido como jurisprudencia que la piscicultura, aunque sea el resultado del estudio de la historia natural, y aun de la química, no es un método ó proceder científico ó mecánico para el adelantamiento de las artes ó industria, sino una industria ó arte nuevo, á la cual no es por lo mismo aplicable el real decreto de 27 de marzo de 1826 que por cuanto afecta á la libre concurrencia debe tomarse en sentido estricto.

—En 29 de octubre último se consultó por el señor vicario eclesiástico de esta corte á la direccion general de estancadas: 1.º En qué clase de papel deben estenderse las diligencias de

consentimiento paterno otorgado fuera de los tribunales eclesiásticos. 2.º En cual las de Consejo prevenidas en el art. 15 de la ley de 20 de junio próximo anterior, y 3.º Si caso de presentarse algun documento de estos estendido en papel diferente al que deba usarse, podria ó no ser reintegrado con el papel correspondiente, para evitar perjuicios y dilaciones á los interesados; y con fecha 12 del actual, se ha resuelto por dicha direccion general que las diligencias de que se trata, se hallan comprendidas para el uso del papel sellado en el artículo 27 del real decreto de 12 de setiembre de 1861. (papel del sello judicial de seis reales) y que los infractores se hallan sujetos á las penas establecidas en el mismo real decreto, ó lo que es lo mismo que no pueden ser admitidos dichos documentos sin reintegrarse el importe en que se haya defraudado á la Hacienda y la multa del cuádruplo de su importe.

—Ha quedado en el ministerio de Hacienda el presupuesto de la Guerra, y probablemente el lunes próximo comunicará el gobierno á la comision general de presupuestos las alteraciones que ha decidido hacer en los presentados para 1863.

—Se ha puesto en circulacion una gran cantidad de doblillas de oro de 40 reales acuñadas recientemente, cuya moneda, además de ofrecer poca dificultad para el cambio, tiene la ventaja de ser la que menos se ha falsificado hasta ahora.

—Segun un periódico militar, el 24 falleció el Excmo. señor teniente general D. Joaquin de Ezpeleta, capitán general que ha sido de la isla de Cuba y ministro de la Guerra y de

Marina y senador del reino. Era como el general Manso, uno de los mas antiguos de nuestro ejército, pues ocupaba el cuarto lugar en la lista del estado mayor general en la clase de tenientes generales.

— En el discurso de pocos dias son tres los veteranos que ha perdido el ejército: los generales Bayona, Manso y Ezpeleta: todos ellos, especialmente el segundo, han fallecido en edad avanzada.

— Dicese que aspiran á la plaza vacante en la Real academia española, por fallecimiento del Sr. Pastor Diaz, los Sres. Rios Rosas y Olózaga.

Ha llegado á Sevilla el capitán general de la armada Sr. Armero.

— Créese que á estas fechas se habrá ya retirado de San Petersburgo el ministro plenipotenciario austriaco por órden de su gobierno.

— Escriben de Lóndres que el príncipe Waldemar de Dinamarca, hermano de la princesa de Gales, no acepta la corona de Grecia, y que se trabaja ahora para colocar en este puesto al príncipe de Baden. Hace pocos dias la Cámara de Atenas nombró una comision con amplias facultades para tratar con el ministro del Interior la cuestion de sucesion al trono, y á ella se hará, segun parece, la propuesta. Entretanto el gobierno británico, escarmentado de lo sucedido con Coburgo y de los ataques del *Times* por las especulaciones en la Bolsa, camina con la mayor precaucion y reserva.

— Ya ha llegado á Lóndres la ratificacion del empréstito confederado de tres millones de libras. Se hace con cláusulas tan ventajosas, que acuden tomadores principalmente de Liverpool, Manchester y las ciudades manufactureras, interesadas en que reaparezca el algodón, con cuyo artículo está combioado el empréstito. Allá esperan los ingleses que él será un medio efficacísimo de abreviar el término de la guerra civil, ó de que sea reconocida la independencia del Sur y se alce el bloqueo.

— Dice un periódico extranjero: Escriben de Viena el 12 de marzo. Dentro de pocos dias saldrá de aquí para la Australia un cargamento muy particular. La sociedad de aclimatacion de Melbourne ha pedido un gran número de gorriones destinados á estirpar la oruga que se multiplica estrordinariamente en la Colonia. Este pe-

dido será prontamente ejecutado.

— Segun el *Times* las noticias recibidas de Polonia indican que la insurreccion ha terminado. El movimiento, dice este periódico, no fué efecto del cálculo, sino producto de la desesperacion. Va á surgir una situacion mas favorable á los intereses de Polonia. Mientras que Polonia estaba en insurreccion no debia esperar la ayuda de las potencias y mucho menos que Rusia pensara en curar sus males; pero hoy el Czar escuchará la voz de la justicia y de la humanidad concediendo á Polonia una amnistia y una Constitucion.

— Segun el *Morning Post* el gobierno austriaco ha resuelto dejar á Langiewitz libre bajo palabra de honor, designándole una ciudad austriaca para su residencia. Los refugiados polacos en Galitzia están bajo la vigilancia de la autoridad y reciben socorros del gobierno.

— Dicese, que si como se anuncia, se lleva á cabo la reunion de un Congreso europeo para tratar de la reconstitucion de la Polonia, se tratarán tambien en él la cuestion del Veneto y alguna otra en que se halla interesada la tranquilidad futura de Europa.

— En una carta de Méjico que publica la *Independencia belga*, leemos el siguiente párrafo: «El que haya visto á Méjico hace un año y lo vea hoy, apenas lo conocerá. Todos los partidos se han unido; reina un entusiasmo general, una resolucion firmemente acordada de resistir á todo trance. Ni 30,000 ni 50,000 bayonetas, reducirán á Méjico á sufrir lo que no quiere sufrir.»

— El comandante general Porter ha publicado una proclama, en la cual declara que los que hagan fuego sobre los buques desarmados ó que quemen los algodones serán ahorcados si caen prisioneros.

El ejército de Wicksburgo tiene gran número de enfermos.

Los separatistas han invadido á Fairfax y Courthouse el 8 y el 9 del presente, haciendo prisionero al general Stoughton con todo su estado mayor, y cogiendo 55 caballos. La caballeria federal salió en su persecucion.

El dia 7 la caballeria federal atacó á los separatistas en Unionsville, á diez millas de Murrreesboro, quitándole los bagajes y haciendo gran número de

prisioneros.

Se ha presentado al Congreso federal una mocion con objeto de que se examine la cuestion de si es preciso respetar el principio de que el pabellon neutro cubre la propiedad enemiga.

Correos portadores de despachos para los representantes de Francia é Inglaterra han llegado de Richmond á Washington.

Las noticias de Méjico llegadas á Nueva York dicen que corre el rumor de que los franceses no han ocupado el istmo de Tehuantepec. Un cuerpo francés ha sido enviado á las bocas del Coatzacoacos.

Dos buques de guerra ingleses el *Preteel* y el *Cadmus* han recibido órden de abandonar á Hampton por haber dado informaciones en Charleston sobre los movimientos de los federales.

Las fuerzas separatistas estacionadas en Tennessee bajo las órdenes de Van Doro, se han retirado hácia el Sur. Corre el rumor de que Van Doro ha sido derrotado con grandes pérdidas.

Las propiedades de M. Sidell, representante del Sur en Europa, han sido confiscadas.

— Segun los periódicos de Nueva York ha pronunciado allí un discurso el candidato demócrata Segmoor, diciendo que cree posible el restablecimiento de la Union por la paz, pero no por la guerra.

— Noticias de Nueva York del 14 anuncian que en una batalla en Yazoo los federales cogieron siete mil confederados y ocho trasportes.

Habia llegado el ministro de Hacienda parece que á contratar un nuevo empréstito.

Brighantoung habia sido preso en Hatal.

Fueron capturados en el Tennessee 200 federales y dos cañones.

Era inminente el ataque contra Charleston. Muchos vapores en Movila se preparaban á atacar la flota del bloqueo.

— Los oficiales del ejército disuelto del Potomac han comprado 20,000 pacas de algodón en el Sur, é introduciéndolas de contrabando en el Norte en los mismos trasportes del gobierno.

Cracovia 25. Un cuerpo de insurgentes mandado por Cusz Kowski rechazó á los rusos el 23 en Zaczvierki. El mismo dia en otro punto tambien ganaron otra accion los insurgentes.

Los rusos piden refuerzos con urgencia.

Varsovia 25.—Un cuerpo considerable de insurgentes, atacado el 23 por el príncipe Wittgenstein, fué derrotado. Armas, municiones, víveres y bagages, quedaron en poder de las tropas.

Londres 25.—Las noticias de Cracovia y de Varsovia son siempre tan contradictorias, que ya no se da crédito ni á unas ni á otras.

En un *meeting* de Manchester han decidido pedir que Inglaterra reconozca á Polonia como parte beligerante.

Lord Russell dijo en la Cámara que dos estudiantos polacos procedentes de París, arrestados por los prusianos y entregados á los rusos, han sido reclamados por el embajador de Francia.

Londres 27.—Lord Palmerston ha manifestado que espera satisfactorio resultado de las negociaciones con Francia y otros gobiernos para una sección diplomática en favor de Polonia.

El *Solicitor general* ha sostenido el derecho de Inglaterra á construir buques para los confederados.

Mr. Bright opina que este discurso aumentará la irritación de los anglo-americanos contra Inglaterra.

París 28.—El *Moniteur* dice que todos los centros de la insurrección annamita han sido dispersados. Terminó la campaña.

MAHON 2 DE ABRIL.

La procesion de hoy saldrá á las siete de la tarde de la iglesia del Hospital, visitará todas las demás iglesias, siguiendo el curso acostumbrado, y regresará á la misma iglesia del Hospital.

Se han publicado las entregas 5.^a y 6.^a del *Romancero español contemporáneo* que contienen el final de «El suplicio de los comuneros», romance por don Nicolás Diaz Bejujmea—«El Gran Mundo» por D. Fernando Martínez Pedrosa—«El Poder de la Amistad» episodio de la guerra de Africa por D. José M.^a García Gutiérrez—*La pasión*, por D. Joaquín José Cervino: este romance contiene los siguientes cuadros -- Invocacion -- El sagrado banquete -- El juez incaico -- La via dolorosa -- La Cruz -- La Virgen corredentora.

Esta publicacion va mereciendo cada día la mayor acogida del público, del que creemos llegará á desterrarse la nosiva lectura de lo que se llamaba romances.

Los señores suscritores encontrarán las entregas y números sueltos en esta Imprenta.

Leemos en el *Eco del Ejército y de la Armada*:

«Recientemente en Francia, por lo que tiene relacion con la marina, aquel gobierno acoge con calor los vaticinios de M. Mathieu, que al realizarse sus anteriores predicciones difundieron el terror por el Mediodía de Europa.

Ahora, con el aplomo y seguridad que inspira la experiencia, asegura terribles tormentas que acontecerán en Francia durante el presente año, y esto que la considera como una ínfima parte del globo terráqueo.

En su última predicción manifiesta haber descubierto las leyes astronómicas que rigen los fenómenos atmosféricos, y del estudio de estas leyes, hasta hoy día ignoradas, deduce las principales variaciones que en 1863 se observarán en la superficie de nuestro planeta, de polo á polo.

Tamañas aseveraciones producirán profunda sensación en el mundo científico, porque demuestran, que cada orden de fenómenos es la combinación de ciertas leyes astronómicas ó su *curso* particular lo mismo que un raudal es la suma de cierto número de afluyentes á su *curso* particular.

Mr. Mathieu abraza la esperanza de poder trazar cartas atmosféricas con la misma precisión que se ejecutan los planos geográficos. Entonces la precisión del tiempo será una ciencia de exactitud geométrica, y las predicciones podrán hasta demostrar los fenómenos que sobrevendrán á una reducida localidad.

Al efecto, el eminente Mr. Girardin, dando importancia á la multitud de observaciones hechas por Mr. Mathieu, invita á la prensa á ocuparse de esta materia, y une sus ruegos á fin de que los meteorologistas de todas las naciones que posean experimentos, que abracen un periodo de 20 años, se sirvan comunicárselas, ya que con estos antecedentes, según se cree, podrá anticipadamente vaticinar, hasta con dos dias de diferencia, los fenómenos que presensará cada region.

He aquí en extracto la predicción de 1863.

Invierno. Las costas (Francia) aun están amenazadas de siniestros; en particular sobre el 28 ó 29 de enero y últimos de febrero.

Primavera. En los últimos dias de marzo ó primeros de junio el tiempo será muy temperativos en lluvias y vientos. Al norte de Francia las lluvias serán continuadas. En el mes de abril, ocurrirán desbordamientos de rios.

Los fenómenos más graves, huracanados y lluviosos, tendrán lugar:

1.^o En los primeros de abril y sobre todo furiosos huracanes en 30 y 31 de marzo. Los lluviosos serán parecidos á los de mediados de junio de 1815, que contribuyeron á perder la batalla de Waterloo.

2.^o A los últimos de abril ó primeros de mayo, fuertes borrascas.

3.^o Sobre el 13 de mayo en unos puntos y á últimos del mismo en otros ó tambien á primeros de junio, se sufrirán rudos huracanes.

Faltan datos para prejuzgar los 20 últimos dias de junio; pero cree que al N. de Francia habrá copiosas lluvias.

Verano. Tiempo vario en el centro y en el norte. La teoria indica huracanes del 5 al 13 de julio, en particular sobre el 9 y 10. Vientos duros, del 25 al 26.

Lluvias y vientos, del 16 al 17 agosto.

Se abstiene de predecir hasta el 25 de setiembre, porque tambien le faltan datos.

Otoño. Una temporada con fuertes vientos y lluvias. La intempérie será la regla y el buen tiempo la excepción.

Los fenómenos más graves ocurrirán:

1.^o Sobre primeros de setiembre ó primeros de octubre: vientos.

2.^o Sobre primeros de octubre ó de noviembre.

3.^o Desde el 2 al 14 de noviembre.

4.^o A fines de noviembre ó primeros de diciembre, violentos huracanes y del 5 al 6 de este, temporales extremadamente peligrosos en la mar.

5.^o Rudas borrascas en primeros de enero de 1864.

Total. Mucha perturbacion atmosférica y mucha agua.

Si Mr. Mathieu consigue acertar en sus predicciones con exactitud matemática, la agricultura y la marina, en particular, le serán deudoras del más notable descubrimiento, por los siniestros que evitará, y por los millares de hombres expuestos á todos los elementos y que con acertadas predicciones podrán librarse de la furia de las borrascas. — A. F. »

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

Jués Santo: San Francisco de Paula, fundador.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Concepcion, en la iglesia de San Francisco.

SANTO DE MANANA.

Viés Santo: San Benito Negro, confesor.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 5 horas y 43 ms.—Pónese á las 6 h. y 25 ms.

LUNA.—Sale á las 4 h. ms. 58 de la T.—Se pone á las 4 h. y 25 ms. de la M.

ORDEN DE LA PLAZA

del 1.^o de Abril de 1863.

Servicio para el dia 2.

Gefe de dia: D. Lorenzo Ochotorena y Sartorius, teniente coronel graduado primer comandante del regimiento infantería de Granada n.^o 3.^o — Parada, el mismo cuerpo y Zaragoza. — Hospital y provisiones, Granada. — El T. C. Sargento Mayor. — Juan Peres y Jauregui.

AVISOS OFICIALES.**Comandancia de Ingenieros de Mahon.**

Habiendo quedado vacante el empleo de Maestro de segunda Clase de obras de fortificación de la Plaza de Melilla, dotada con siete mil reales anuales, se inserta en el Diario de esta ciudad con el objeto de que, llegando á noticia de las personas á quienes pudiere convenirles, presenten sus solicitudes en las oficinas de esta Comandancia antes del día 30 de abril próximo venidero. Mahon 31 de marzo de 1863. - Luis Pascual y García.

Administración de Propiedades y derechos del Estado del Partido de Menorca.

El día 9 de Abril próximo á las doce de la mañana, se venderá en pública subasta siendo la postura competente, en el Subgobierno de esta Isla, un laud encontrado frente la Cala de Binisafúa por el falucho Fama, declarado de propiedad del Estado en concepto de mostrencos; cuyo laud sale á subasta por el tipo de 520 rs. y bajo las condiciones que quedan de manifiesto en esta Administración. -- Mahon 28 de Marzo de 1863. - José Vinent.

LOTERIA NACIONAL.**Administración Principal de Menorca.**

Se han recibido mas billetes para el sorteo que se ha de celebrar el día 12 de este mes, cuyo prospecto es como sigue:

Constará de 30.000 billetes al precio de 200 rs., distribuyéndose 225.000 pesos en 4.330 premios de la manera siguiente:

Premios.	Pesos fs.
1 de	45.000
4 de	46.000
1 de	10.000
4 de	6.000
4 de	3.000
25 de 1.000	25.000
30 de 500	15.000
30 de 400	12.000
1240 de 75	93.000
-----	-----
1330	225.000

Los Billetes están divididos en Décimos, que se espended á 20 reales cada uno en esta Administración de la Renta y puntos acostumbrados.

Mahon 1.º de Abril de 1863. - Domingo Orfila.

ANUNCIOS.

Antonio Carratalá. jornalero, que vive en la calle de Santa Cecilia n.º 6, se halla postado en la cama y apurados todos sus recursos. Habiéndole ordenado el facultativo los baños termales, como único remedio para sus dolencias, y no hallándose con medios para poder verificarlo, acude á la caridad pública por medio de este anuncio, suplicando á las almas piadosas se dignen socorrerle, para poder pasar á tomar los baños prescritos, y para que con su restablecimiento pueda dedicarse de nuevo al trabajo, y hallar en él su manutención y la de su familia.

CONFITERÍA DE ANDREU.

Calle de San Roque, n.º 9.

Desde hoy dicho establecimiento estará surtido de toda clase de

CARAMELOS,

lindamente envueltos, aromatizados con varias y ricas esencias, tales como Peras, Fresas, Rosas, &c. &c. adornados con láminas y sin ellas, y arreglados al gusto de los que deseen comprarlos.

ARANJÁT.

Un fresco surtido de este delicioso dulce, de superior calidad.

CERA LABRADA.

Toda clase de Cirios para las procesiones de la Semana Santa, adornados y sin adornos. Hachas para Cofradías, id. para entierros, &c., &c.

CONFITERÍA ORIENTAL.

JUAN B. VISA.

Confitero de Cámara de S. M.

CARAMELOS.

Desde hoy y toda la Semana Santa se encontrarán en gran variedad, lujosamente envueltos, y aromatizados con ricos extractos de Fresas, Peras, Rosas, Anís, Menta, Noyó, &c., &c. Entre ellos hay los llamados de Napoleon rellenos de frutas y siempre brillantes y fuertes, hay tambien los refrescantes que tanta aceptación han merecido.

Para llenar de caramelos podemos ofrecer un completo surtido de Cajitas, Valises y Cucuruchos muy propios para regalos.

CERA LABRADA.

La hay de todos tamaños para las procesiones.

CHOCOLATE.

Lo hay de Barcelona, de todos precios, de la muy acreditada fábrica la Americana.

PARA ALQUILAR.

Lo está la casa n.º 51, calle San

Lorenzo; en dicha casa darán r...

SEMANAS SANTAS

Y

DEVOCIONARIOS.

En la tienda de Orfila, Arraval n.º 1, se ha recibido un surtido de ellas, encuadernadas en pasta y tafete, desde el precio de 6 rs. vn. hasta 18 rs.

Tambien las hay en terciopelo desde 48 rs. por arriba.

Se han recibido igualmente guantes de cabritilla, colores de ultima moda, propios para estas fiestas.

En la fundición Mahonesa hay un gran surtido de hornillas muy económicas de diferentes clases, redondas á 6 y á 7½ rs. vn. cada una; cuadradas á 7; idem redondas mas grandes á 10, 13 y á 19 rs. id.; se encontrarán tambien planchas poleas para cisternas y para pozos, y otros muchos efectos que continuarán vendiéndose cada día a un precio muy módico.

El coche de Miguel Florit (a.) Lluent, saldrá para Alayor en la mañana del martes próximo 7 del actual, y á la hora que deseen la mayoría de los pasajeros.

Tambien está á pronto para conducir las familias de los señores que tengan á bien emplearlo para trasportarlas al campo.

El lunes de las fiestas de Pascua llegará á este Puerto desde el de Ciudadela el pailebot español JÓVEN AFRICANO (a.) Barrinada nova, con el objeto de salir para Argel.

Admite cargo y pasajeros, y para tratar del ajuste se verá con su capitán, que lo es D. Bartolomé Maspoch.

Para PALMA.

Saldrá el miércoles 8 del corriente la balandra Antonieta, patron Francisco Sitges, admite cargo y pasajeros y se despacha en el almacén de la Sra. Antonia Taltavull.

Por todo lo que va sin firma—J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fabregues y Pascual,
calle Nueva n.º 21.